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議員募壯男 行樓梯派防疫包
報名反應熱烈 重點關照劏房唐樓「三無廈」

一連三日的「防疫服務包」包裝工作

已於昨日順利完成，特區政府由今日上

午10時開始有序地向全港所有住戶派

發，市民無需輪候或登記，而「三無」

大廈和劏房戶將優先獲上門派發物資。不少政黨及議員均響應特區政府的號

召，組織義工向當區市民派送物資，特別是劏房、唐樓、「三無大廈」等。他

們表示，雖然派發活動對義工的要求更高，但仍有很多義工踴躍參與，可見香

港人同心抗疫的精神，大家在疫情下依然充滿正能量，相信在全民齊心協力

下，定能提前完成目標。 ◆香港文匯報記者 藍松山
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香港文匯報訊（記者 文森）英國《金融時報》日前刊
出所謂中國「動態清零」目標「不再可持續」的報道，其
中引用香港的新冠疫苗接種數據，聲稱接種科興疫苗的死
亡率較接種mRNA疫苗的高。香港特區政府食物及衞生局
局長陳肇始前日去信《金融時報》批評有關說法誤導，強
調接種哪種疫苗與死亡是複雜議題，須審視相關個案的年
齡及長期病歷史，不應作出該報道的因果推論。
陳肇始在信中強調，香港兩款新冠疫苗都安全和高度有

效，有助減低染疫後的重症和死亡，並引述數據指，根據
香港衞生防護中心的死亡報告分析，第五波首6,748宗死

亡個案，88%未有完成疫苗接種，而60歲以上已完成接種
疫苗的長者，染疫後的死亡率大幅下降最少十倍。
她續說，應注意到77%的80歲或以上長者首針都接種科

興疫苗，而接種復必泰的只有23%，「值得一提的是有長
期病患及多種疾病的長者，會被建議及更傾向於接種科興
而非復必泰，所以有不同的死亡率並不代表疫苗效果有
異。」
陳肇始強調，接種哪種疫苗與死亡是複雜議題，須審視

相關個案的年齡及長期病歷史，不應作出該報道的因果推
論。

陳肇始去信《金融時報》 批疫苗死亡率報道誤導

香港文匯報訊（記者 費小燁）「疫苗通行證」已於昨日
起在津助機構及福利服務單位全面實施，所有受僱於相關單
位者必須已最少接種第一劑新冠疫苗，才可以繼續值勤或提
供服務。然而，香港社會工作者總工會日前公布的一項調查
顯示，38%受訪社福機構員工竟仍未接種新冠疫苗，部分更
表明堅拒接種。多個團體昨日到政府總部門外請願，狠批不
願接種疫苗的社工罔顧受助者的健康風險，以及社總「護
短」。
香港政研會日前發起聯署，支持社署的「疫苗通行證」

政策，同時譴責社總罔顧受助者的健康風險，截至昨日共
有6,032人參與聯署，98.9%支持社署實施「疫苗通行
證」，另有99.6%譴責社總包庇社福界害群之馬拒絕接種
疫苗，罔顧求助市民的健康風險。政研會昨日派代表到政
府總部門外請願並交聯署信，要求勞福局嚴格執行有關
「疫苗通行證」的規定，監督受助機構有否遵從，並應削
減向違規機構提供的資助。
政研會指出，社工工作涉及支援社會中最弱勢基層社

群，也是最不受保護的一群，社工提供服務時須經常接觸
基層，如雙方都沒有合適保護，或會令基層社群出現疫情
大爆發，社福界必須以身作則做足防禦措施，但社總外務
副會長張志偉竟稱津助機構及福利服務單位可將拒絕接種
疫苗者解僱屬「無良僱主」。該會質問，社福職員拒絕接
種疫苗而接觸弱勢基層可帶來的健康風險，不算是「無
良」表現嗎？
「公義力量」等多個團體亦就此事到政府總部門外請

願。他們批評拒絕接種疫苗的註冊社工領取納稅人的錢，
卻做罔顧公眾利益、拖香港抗疫後腿的事，要求勞工及福

利局考慮註銷他們的社工資格。
勞福局局長羅致光昨日在Facebook上回應指出，「疫苗

通行證」是重要的防疫抗疫措施，更多人接種疫苗可讓香
港市民安全恢復正常日常生活，各機構和服務單位的工作
人員接種新冠疫苗，既為自己亦為服務使用者及其他工作
人員提供更大保障。他並呼籲大眾切勿輕信一份缺乏代表
性及有誤導性的調查。

38%受訪社福員工拒針
多團體批社總「護短」促跟進

李慧琼街市派物資

香港文匯報訊 華懋慈善基金日前倡議
由已故華懋集團主席龔如心遺產撥款100億
港元設特別基金抗疫紓困。礙於司法程
序，理事會暫時未能動用遺產，龔如心胞
弟龔仁心近日接受中通社專訪時表示，希
望簡化司法程序，讓善款盡快用於抗疫。

希望簡化司法程序
在專訪中，身為華懋慈善基金主席的龔
仁心多次提到大姐龔如心的遺願是對社會
對國家甚至對世界有貢獻，自己不會辜
負。對於華懋來說，100億拿得出來，但
確實有的關繞不過去，需要政府幫忙；就
算要通過法庭，法律也不過是情理法，希
望程序越快越好，讓善款盡快紓困。
據悉，這100億資金將用在三個範疇，包
括防疫抗疫、扶貧弘善及用於特首會同行政
會議需要的任何特殊應急抗疫措施。決議中
特別提到，華懋慈善基金理事會同仁急切希
望傾全力幫助特區政府紓解民生困苦。但囿
於法律程序冗長，基金會雖坐擁數千億資
產，卻不能施以分毫善款援助。華懋慈善基
金理事會授權執行機構致函特首，請求給予
一切必要的支持和統籌。目前，特首辦已回
函表示感謝，並告知稍後給予回覆。
龔仁心表示，大姐去世已經15年了，
遺產一分錢也沒有用到公益中。他希望司
法程序可以縮短一些、繞過一些不必要的
阻撓，盡快讓社會受益；也可以盡早擺脫
與律政司無休止的法律訴訟，達到快刀斬

亂麻的效果。

撥款決定基於公眾利益
他重申，基金理事會撥款百億遺產的決
定，完全是基於重大的公眾利益，那就是香
港太需要更多的力量，齊心協力抗疫紓困。
龔仁心認為，特區政府在抗疫方面做得
不算差，「大家都看得到，特首和特區政府
正在克服各種困難，不遺餘力抗疫紓困。」
在這一點上，我們的目的和特區政府的目標
不僅吻合，更是完全一致。在這個當前壓倒
一切的共同目標任務之下，完全應該、完全
可以作為個案予以特事特辦，讓這個有利香
港抗疫、合乎港人利益的事情辦成、辦好。
「未知道這個公開『呼籲』能否奏效，
讓百億遺產得以『破繭』？果真成事的
話，真係要代香港市民講聲多謝！」龔仁
心引用媒體的評論說，特區政府看得最全
面，最清楚哪個群體最需要幫助，希望百
億基金的使用也能得到政府的指導。
作為多年執業醫生，龔仁心對香港抗疫

的形勢表示樂觀。首先，他相信傳染病不
會永遠存在，隨着越來越多人有抗體，自
然就停止了傳染。其次，有中央的關愛和
支持，背靠大樹好乘涼，「中央一聲令
下，醫務人員物資，連吃的菜馬上都來
了。」他認為，香港社會上下一心抗疫，
政府有一定承擔、很多地產商借地建方
艙、市民也非常配合，只要不放鬆警惕，
相信很快就能走出疫情。

◆龔仁心表示，希望簡化司法程序，讓善款盡快用於抗疫。 中通社
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▲ 政研社昨日到政總門外
請願，狠批不願接種疫苗的
社工罔顧受助者的健康風
險。

香港文匯報訊（記者子京）「全港抗疫義工同盟」等早前舉
辦支援街市商販大行動，民建聯立法會議員李慧琼響應呼籲，昨
日與黃大仙團隊連同食物及衞生局政治助理鄭守崗走訪黃大仙多
個街市，感謝商販們在疫情下堅守前線為市民服務，同時送上抗
疫物資。
李慧琼聯同黃大仙團隊簡志豪、黎榮浩、何漢文、袁國強、越

毅強、潘卓斌等人先後到樂富、鳳德及慈雲山的領展街市，向多
個乾濕貨商販了解疫情下的經營情況，同時送上口罩、快速檢測
包等抗疫物資，支援業界齊心抗疫。
李慧琼表示，這波疫情持續嚴峻，變種病毒傳播力極強，而街

市環境窄、人流多，感染風險無疑較高，但商販們堅守崗位，每
日為市民提供生活所需，協助維持社會正常運作，貢獻很大。她
提醒大家注意個人衞生，要有足夠的防疫裝備，並為大家打氣，
送上關懷。
她指出，民建聯議員、幹事、職員以至義工連日以來走遍大小
社區，每天將抗疫物資轉送予有需要人士，支援社會不同持份者
同心抗疫。為配合政府今日起向全港家庭派發防疫服務包，民建
聯會動員支援，協助將防疫物資送到三無大廈、劏房戶及獨居長
者等基層市民手上。

李慧琼
街市送抗疫物資

香港文匯報訊 新冠疫情令不少市民失業或
開工不足，不少家庭為應付生活基本開支而捉襟
見肘。為此，九龍西立法會議員鄭泳舜再與香港
汕頭濠江同鄉總會合作，與深水埗及油尖旺餐廳
聯繫，由上周開始在深水埗推出「同心抗疫．舜
熱飯」行動，向基層、失業、開工不足及長者等
免費派送熱飯。鄭泳舜說，目前有3間合作餐
廳，有關行動將會加碼，延伸至油尖旺區，並於
兩個月內向九龍西區有需要人士送出共2萬盒熱
飯。
鄭泳舜昨日傍晚邀請了保安局副局長區志光、

深水埗民政事務專員黃昕然、香港汕頭濠江同鄉
總會主席鄭錦鐘及副主席陳明勤，到深水埗為有
需要的家庭送上熱飯，並一併派送防疫物資。
鄭泳舜表示，其議員辦事處近日收到多個申領

失業支援計劃的查詢，期望政府跟進計劃申請人
數的升幅，一旦開支超出預算的30億元，即按
承諾使用第六輪防疫抗疫基金應急款項支付，又
建議政府加強短期食物援助計劃，讓更多市民受
惠。

鄭泳舜
深水埗免費派飯

特區政府昨日宣布由今日上午10時開始陸
續向全港住戶派發「防疫服務包」，目

標是在7天內完成派發工作。「防疫服務包」
的派發由各區民政事務處負責當區統籌，市民
不需要輪候或登記，公營房屋住戶將由房屋署
和香港房屋協會派發，私人屋苑住戶將透過業
主立案法團、其他業主組織及物業管理公司派
發，鄉郊和偏遠地區住戶將透過鄉議局和鄉事
委員會派發，同時會透過義工及公務員直接向
「三無大廈」及基層家庭等逐家逐戶派送物
資，及透過非政府機構向無家者派發。
各區民政事務處會在第二階段，即4月7日至

4月13日，在全港18區設立約90個補漏拾遺派
發站，讓未能透過上述途徑領取「防疫服務包」
的市民，包括到訪不遇的住戶等，領取「防疫服
務包」。是次派送亦同樣需要各區義工的參與。

陳學鋒：相信一周內能派完
在短時間內向全港市民派發物資涉及大量的
人手。民建聯香港島西立法會議員陳學鋒表
示，中西區及南區由於公屋較多，在這次派發
活動中所需的勞動力較大，會讓身壯力健的義
工前往參與。目前義工招募的情況相當理想，
地區團體及義工會配合特區政府，有序地進行
派發，相信能達到特區政府一周內派發完成的
目標。

鄧家彪：逾200「壯丁」報名
工聯會九龍東立法會議員鄧家彪昨日在社交

平台招募義工，並明確表示義工「要行樓

梯」。他在接受香港文匯報查詢時表示，一些
舊樓、劏房、唐樓、「三無大廈」等，需要義
工協助派發，工聯會在觀塘負責的小區人口較
為密集，由於義工需要到唐樓派發防疫包，即
使小部分有電梯，為了派發效率也會以「行樓
梯」為主，因此對義工的體力要求更高，但義
工報名的情況依然非常踴躍，有超過200名義
工協助派發，可見香港人同心抗疫的精神，大
家在疫情下依然充滿正能量。

陳家珮憂油尖旺人手不足
新民黨立法會議員陳家珮指出，各界非常主

動參與是次派發活動，以海怡半島為例，所有
物管公司都響應特區政府號召，領取「防疫服
務包」並進行分發，同時有許多義工踴躍報
名，協助特區政府向公屋及「三無大廈」等住
戶派發防疫包。她表示，比較擔心如油尖旺區
等舊樓較多的市區，若其他區的人手不足，自
己很願意進行跨區支援，希望全港上下一心，
用最有效的方式順利完成這次的派發活動。

楊永杰：積極協助其他區域
九龍中立法會議員楊永杰指出，相比日前包裝

「防疫服務包」，今日起的派發行動有機會接觸
住戶，「風險」相對較高，但依然有充足的義工
積極協助。他表示，九龍城區會有超過300名義
工參與派發行動，相信自己的義工團隊今天上午
就能完成民政事務處分發的派發任務，並在完成
後繼續發揮互助精神，積極協助其他區域，爭取
早日向所有住戶派發「防疫服務包」。

▲ 鄭泳舜昨日與區志光等在深水埗向
基層市民派熱飯。

◆◆李慧琼走訪黃大仙多個街市李慧琼走訪黃大仙多個街市，，感謝商販們在疫情下感謝商販們在疫情下
堅守前線為市民服務堅守前線為市民服務，，同時送上抗疫物資同時送上抗疫物資。。

◀ 有市民團體到政總抗議
有社工拒絕接種疫苗。


